



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 20 de abril 2022**



	<p><b>@DefensaEc</b> El ministerio de Defensa Nacional, a través del Equipo Técnico de la Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas del Ecuador, participa en el curso "sobre respuestas a incidentes relacionados con agentes de guerra Química y sustancias químicas industriales tóxicas". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> No te pierdas la exposición: "Arte, historia y cotidianidad" en el museo #CasaDeSucre. ¡Te esperamos! <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> Les invitamos a compartir este espacio de diálogo donde reflexionaremos sobre la importancia de la conservación y divulgación del #PatrimonioCultural. ¡Les esperamos! <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> #EIDato   Del 5 al 19 de abril de 2022, se otorgaron 3.768 préstamos quirografarios #Issfa Conoce la estadística a la fecha. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Si tus hijos tienen entre 18 y 25 años de edad, no olvides actualizar sus datos, para que continúen recibiendo los beneficios del #Issfa Conoce los requisitos y trámite a seguir en el siguiente tutorial. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Personas como tú y tu familia, merecen estar seguras. Conoce las coberturas de las diferentes prestaciones del #Issfa a través del siguiente enlace. <a href="#">Ver más</a></p>



	<p><b>Militares destruyen 10 000 plantas de coca en Sucumbios. El Comercio</b> El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas informó este martes 19 de abril de 2022 que, durante la ejecución de operaciones de vigilancia y control de los espacios terrestres y acuáticos en el límite político internacional entre Ecuador y Colombia, soldados de la Brigada de Selva N.º 19 Napo, a través del Grupo de Fuerzas Especiales N.º 53 Rayo, localizaron y destruyeron 10 000 plantas de coca. Generalmente, las plantas son procesadas por organizaciones dedicadas al narcotráfico para la elaboración de cocaína, para su posterior expendio en mercados nacionales e internacionales. <a href="#">Ver más</a>. Nota referencial: <a href="http://ejercitoecuadoriano.mil.ec">ejercitoecuadoriano.mil.ec</a></p>
--	---

	<p><b>Carteles y grupos narcodelictivos activan la violencia en Esmeraldas. Primitias</b> La tasa de muertes violentas en esta provincia bordea los 20 casos por cada 100.000 habitantes. La guerra por las rutas y el suministro de drogas es la causa. Los sicarios buscaban a dos supuestos miembros de la banda de Los Tiguerones, pero como no los encontraron asesinaron a sus familiares en una casa, ubicada en el sector Monte Sinaí, en Esmeraldas. Ocurrió la madrugada del 17 de abril de 2022, cuando los criminales ingresaron a la vivienda de la familia Araujo Huila y dispararon contra seis personas, cuatro mayores de edad y dos niños. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Pensionistas pernocan en terrenos del ISSFA. La Hora</b> Hace aproximadamente un mes varios pensionistas del Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas (Issfa), improvisaron carpas en una parte de los terrenos ubicados sobre la avenida Abraham Calazacón para cuidar lo que consideran su patrimonio. A pesar de las instancias legales todavía no hay nada definido entre las dos partes. El cabildo local depositó alrededor de 7 millones 454 mil dólares ante el Consejo de la Judicatura como pago de los terrenos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La Policía tiene una baja efectividad para capturar a narcotraficantes. El Comercio</b> El cargamento estaba listo para ser enviado a Europa. Eran cerca de 2,5 toneladas de droga que fueron incautadas en uno de los puertos marítimos de Guayaquil. El alcañide estaba camuflado en cajas de banana y para retirarlas del contenedor se necesitó la ayuda de unos seis estibadores y cuatro policías. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>¡Inaudito! Lobos y Choneros se disputan el territorio quevedeño. La Hora</b> Ambas bandas mantienen a la Policía Nacional en alerta por su alto grado de peligrosidad. QUEVEDO • Lo que antes parecía una "guerra" delincriminal lejana para el cantón Quevedo, hoy se vive de cerca en las calles de la urbe, historias de terror. Entre los ciudadanos existe temor. Entre risas y seriedad aseguran que no vale la pena buscar problemas porque "aquí ya no te golpean, aquí te acribillan con fusil", dicen. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 20 de abril 2022**

	<p><b>Disciplinaria, policial y penal, las aristas en el caso de Don Naza. Expreso</b> Las Fuerzas Armadas ofrecieron que el documento con los señalamientos estaría listo en tres semanas. Ese plazo se vence el próximo jueves 28 de abril. El ministro de Defensa, Luis Hernández, anunció que se están recibiendo los descargos en el proceso disciplinario. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Personal militar de los ejércitos de Ecuador y Perú coordinan acciones de seguridad en la frontera- ejercitoecuadoriano.mil.ec</b> Personal del Batallón de Selva N.º 17 Zumba mantuvo reunión de trabajo en el sector del Puente Internacional La Balsa, con el comandante del Batallón de Infantería Motorizado N.º 111 Sgto. Juan de la Cruz Rojas, del Ejército del Perú, en cumplimiento al fortalecimiento de los mecanismos de confianza mutua establecidos en la Comisión Binacional Fronteriza Ecuador-Perú. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>En las calles de Ibarra se siente cada día más la inseguridad. La Hora</b> Casos de asesinatos que se registraron en un mes conmocionan a la ciudadanía. Estos hechos se suman a la ola de asaltos que ocurren a cualquier hora. La imagen de un menor de edad llorando junto al cuerpo de uno de sus familiares, quien fue asesinado a tiros en un cajero automático en pleno centro de la ciudad, causó conmoción en Ibarra, provincia de Imbabura. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Azuay: FF.AA decomisan explosivos sin documentos legales- ccffaa.mil.ec</b> Las Fuerzas Armadas, a través de la Brigada de Infantería Motorizada N.º 1 El Oro y mediante información proporcionada por inteligencia militar, ejecutaron una operación militar de control de armas, municiones y explosivos en el sector Villa Rica del cantón Camilo Ponce Enríquez, donde se decomisó el siguiente material explosivo que no contaba con los permisos correspondientes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Loja: La Policía evacúa a servidores y usuarios ante alerta de bomba en la Unidad Judicial. Expreso</b> En las calles 18 de noviembre y José Feliz de Valdivieso, la gente está con los nervios de punta. A pocos metros de allí se encuentra la Unidad Judicial Penal de Loja, donde según una alerta dada a las 14:45 de este 19 de abril, habrían colocado una bomba. La Policía Nacional ya acordonó el área por seguridad, luego de ordenar la evacuación de usuarios, jueces y otros empleados de esta entidad. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Grupo Logístico del Ala de Combate Nro. 22 culminó inspección de 1200 horas- fae.mil.ec</b> El Grupo Logístico del Ala de Combate Nro. 22 culminó la inspección de 1200 horas de la aeronave Bell 206, trabajo que consistió en la desinstalación de todos los equipos, sistemas mecánicos y eléctricos, siendo una de las inspecciones más grandes que se realiza a este modelo de helicóptero. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Gobierno ofrece recompensa para encontrar al asesino de Ibarra. El Telégrafo</b> El Ministerio del Interior y la Policía Nacional anunciaron este martes 19 de abril del 2022 que se entregará 10.000 dólares de recompensa a quien dé información certera del asesino del ciudadano, en los exteriores de una entidad bancaria, en Ibarra. El hecho es investigado y se busca al sujeto que mató al usuario frente a su hijo menor de edad. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>La Comisión de Pacificación estima que el 10 % de los funcionarios de las cárceles trabaja para las bandas delictivas- El Universo</b> Los integrantes denunciaron redes de corrupción y otras falencias que detectaron en los centros carcelarios. Las cárceles ecuatorianas tendrían redes de corrupción integradas por funcionarios, militares y policías, confirmó este martes la Comisión de Diálogo Penitenciario y Pacificación. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Astinave finaliza el mantenimiento del submarino Huancavilca de Ecuador- infodefensa.com</b> Astilleros Navales Ecuatorianos (Astinave-EP) ha anunciado la finalización de los trabajos de mantenimiento realizados al submarino U209/1300 Huancavilca de la Armada del Ecuador (ARE). <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>En Esmeraldas se registra cuarto crimen en menos de 24 horas; COE provincial pide mayor resguardo e implementos tecnológicos- El Universo</b> Óscar Noboa, comandante naval del Comando de Operaciones Norte (Coopno), propuso que se construya también una cárcel de máxima seguridad para delincuentes de alta peligrosidad. La representante del Ejecutivo solicitó a la Policía Nacional y Fuerzas Armadas reforzar la seguridad en zonas vulnerables, sobre todo en horas de la noche. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 20 de abril 2022**



El 2022 ya reporta 551 muertes violentas más que en 2021. Expreso Son 404 muertes violentas las que se registraron entre el 1 de enero y las 05:00 del 19 de abril, en la denominada Zona 8, conformada por Guayaquil, Durán y Samborondón, cantones de la provincia del Guayas. [Ver más](#)

### Radio y Televisión

	Fuerzas armadas destruyen plantación de coca en Sucumbios RTS 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Pedirán explicaciones por captación ilegal de dinero. TC 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Ibarra: Buscan a culpables. Mención FF.AA. Ecuavisa 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Las captadoras ilegales de dinero se han incrementado en los últimos años - Teleamazonas 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Guerra a narcos. Teleamazonas 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	¿Cambio de rol? Mención Fuerzas Armadas. Teleamazonas 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Plan de pacificación Teleamazonas 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Armada del Ecuador ejecuta operativos. RTS 19-abril-2022

	¿Cambio de Rol? Teleamazonas 19-abril-2022
	Acciones militares. OromarTV 19-abril-2022
	Guerra a los narcos. Teleamazonas 19-abril-2022
	Comparecencia sobre policías, militares y captadoras. TC 19-abril-2022
	Autoridades están tras las captadoras ilegales de dinero TC. 19-abril-2022
	Lucha contra el narcotráfico. Ecuavisa 19-abril-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Aumenta la seguridad fronteriza por amenazas de grupos regulares. Teleamazonas 19-abril-2022
	Durante el primer trimestre del 2022 las FF. AA. anunciaron un incremento en el decomiso de armas de fuego y municiones a escala nacional. TC 19-abril-2022

### Temas coyunturales



**Ecuador destila sangre. Fernando Cazón. Expreso**  
Las películas hollywoodenses de acción con las que muchos crecimos nos han mostrado siempre la misma trama en la pantalla chica y grande: dos bandos -los buenos y los malos- y un enfrentamiento que dejaba en su camino un sinnúmero de muertos, pero con victoria segura para quienes están del lado de la justicia. Una vez más, el séptimo arte nos vende fantasías, haciéndonos soñar con la platónica Liga de la Justicia, esa que en nuestro país ¡no existe! [Ver más](#)



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 20 de abril 2022**

	<p><b>La Roca. Nelsa Curbelo. El Universo</b> Un sentimiento de impotencia, derrota, injusticia, agotamiento, recorre el tejido social del Ecuador. Poco de qué enorgullecerlos, mostrar, alabar ni exponer. No acompañan la economía, ni la salud, ni la educación, ni la justicia, ni la seguridad, ni el clima, ni los resultados deportivos. En ese contexto, levantarse, construir, hacer frente y ponerse de pie es una tarea solitaria, no un comportamiento colectivo. Un país detenido a la espera del próximo desastre. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Revelan detalles de la última vez que vieron a 'Don Naza' con vida: "vimos cómo le pegaban con una pistola". Vistazo</b> Tras la muerte de Miguel Ángel Nazareno, conocido como 'Don Naza', el canal Ecuavisa dio a conocer este martes la declaración de testigos que aseguraron haber visto al exlíder de la plataforma 'Big Money' con vida, un día antes del hallazgo de su cadáver. Los testigos dijeron al medio que llamaron al ECU-911, al darse cuenta de que 'Don Naza' había sido interceptado por cuatro encapuchados armados el pasado 13 de abril, a las 16:15, a la altura de El Troje, en la avenida Simón Bolívar, a la salida del sur de Quito. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Sensibilidad, sensatez y acción. El Universo</b> Han causado consternación las imágenes de un niño llorando de rodillas, junto a su tío, esperando que reaccione, cuyo cuerpo yace baleado, sangrante. En su presencia, un sujeto le disparó al hombre de 53 años, en la cabeza y el cuerpo, al salir de una entidad bancaria. Los criminales huyeron en una moto sin placas. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Lasso habla con Lacalle Pou sobre posible acuerdo entre Uruguay y Ecuador. El Comercio</b> El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, mantuvo este martes 19 de abril de 2022 un encuentro con su homólogo uruguayo, Luis Lacalle Pou, con quien dialogó sobre la posibilidad de firmar un acuerdo bilateral de comercio entre ambos países en el marco de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Indignación ante la crisis institucional y muchas preguntas sin respuesta. Andrés Mideros Mora. Prímicias</b> El 7 de abril, Miguel Ángel Nazareno, conocido como 'Don Naza', a quien la Fiscalía General del Estado acusa de captación ilegal de dinero, ingresó al Ministerio de Defensa. Se ha dicho que se investiga a oficiales y otro personal que al parecer ayudó a 'Don Naza' a ingresar a uno de los edificios públicos más resguardados. Sobre esas investigaciones, las razones de su visita, y las personas con las que se reunió, nada se ha dicho. Todo queda en especulaciones. ¿Hay autoridades públicas vinculadas con las acciones de Don Naza? ¿Hay personal de las Fuerzas Armadas involucrado? <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Fiscalía abrió investigación contra la captadora Grupo Renacer. El Comercio</b> Luego de que la Superintendencia de Bancos (SB) presentara una denuncia penal contra una supuesta captadora de dinero, conocida como Grupo Renacer, la Fiscalía de Pichincha abrió una investigación previa por ese caso. Esa entidad confirmó este martes 19 de abril de 2022 ese hecho. La SB alertó que esa presunta plataforma financiera no está autorizada para realizar actividades de captación de dinero. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>De patos y pactos. Francisco Rosales Ramos. El Comercio</b> Camina como pato, grazna como pato y nada como pato: es un pato. Facilitaron la entrada en vigor de la reforma tributaria, diputados del gobierno aprobaron la amnistía que liberó a varios capostotes del correísmo, se nombró ministro de gobierno a un subsecretario y gobernador de Correa, se concedió la libertad a Glas en un confuso hábeas corpus llevado a cabo ante un juez de pueblo en que los delegados del gobierno guardaron vergonzoso silencio, la ley que regula el aborto por violación entró en vigencia con las objeciones presidenciales a 60 de los 63 artículos del documento: hay un pacto. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Bancadas intentan autoconvocatoria frente a bloqueo de Llori. El Comercio</b> La presidenta de la Asamblea, Guadalupe Llori (PK), mantiene en un callejón sin salida a la oposición legislativa que busca removerla del cargo. El correísmo y el Partido Social Cristiano (PSC) intentan promover una autoconvocatoria del Pleno; el oficialismo y Pachakutik no apoyan. En medio de la sesión del Pleno de este martes 19 de abril, el coordinador del bloque del PSC, Esteban Torres, informó que se dará a la tarea de buscar las 92 firmas de respaldo para que la Asamblea pueda reunirse, sin necesidad de una convocatoria de Llori. <a href="#">Ver más</a></p>